

NOTA DE POLÍTICA PÚBLICA

## RECOVR Hallazgos Principales

Resumen de políticas según la iniciativa  
Respuestas Efectivas contra el COVID-19 (RECOVR)



### Introducción

Con motivo de la crisis sanitaria causada por el COVID-19 desde marzo de 2020, Innovations for Poverty Action (IPA) puso en marcha la iniciativa **Respuestas Efectivas contra el COVID-19, RECOVR**. Esta iniciativa incluye una encuesta longitudinal que tiene como objetivo recolectar información rápida y de alta calidad para informar decisiones de política pública relacionadas con la pandemia. Esta encuesta se ha realizado en nueve países, incluyendo Burkina Faso, Sierra

Leona, Costa de Marfil, Zambia, Filipinas, Ruanda, Colombia, Ghana y México. Este documento presenta los principales hallazgos de la encuesta en Colombia, así como las características más importantes de la muestra y los métodos de recolección de información utilizados. Este documento irá acompañado de una serie de notas de política pública haciendo énfasis en algunos de los resultados más importantes encontrados con la encuesta.

### Descripción de la encuesta y la muestra

La primera ronda de recolección de la encuesta RECOVR en Colombia tuvo lugar entre el 8 y el 15 de mayo, la segunda entre el 13 y 22 de agosto y la tercera entre el 18 y 27 de noviembre del 2020. Es importante destacar que el país estuvo en confinamiento (cuarentena estricta obligatoria) desde mediados de marzo hasta el primer día de septiembre de 2020, fecha en la cual se promulgó un decreto que especificaba los criterios para una apertura gradual.<sup>1</sup>

En cuanto al sistema utilizado para la recolección de información, se utilizó la metodología de *Maricación Aleatoria Digital* utilizando el sistema QATI o Encuestas Telefónicas Asistidas por Computadora. En la primera ronda se obtuvieron una muestra de 1508 personas, en la segunda se lograron 1013 encuestas efectivas y en la última ronda se obtuvieron una muestra final de 720 encuestas.

El análisis presentado en este documento se hizo utilizando únicamente la muestra final,<sup>2</sup> ya que es la que permite hacer comparaciones directas entre las rondas.

La encuesta está compuesta de 10 secciones: Demografía y características del hogar, cuidados de la salud, mitigación del COVID-19, trabajo e ingreso, seguridad alimentaria, red de protección social, educación, bienestar de los niños, niñas y adolescentes (NNA), salud financiera, y relaciones familiares.<sup>3</sup>

Si bien la muestra utilizada para la encuesta no es representativa a nivel nacional o regional, las características socio-demográficas principales son en su mayoría muy similares entre la encuesta RECOVR y la Gran Encuesta Integrada de Hogares de Colombia (GEHC) de 2016 (ver Tabla 1)<sup>4</sup> con excepción del nivel educativo.

# RECOVR Hallazgos Principales

Con motivo de la crisis sanitaria causada por el COVID-19 desde marzo de 2020, Innovations for Poverty Action (IPA) puso en marcha la iniciativa Respuestas Efectivas contra el COVID-19, RECOVR. Esta iniciativa incluye una encuesta longitudinal que tiene como objetivo recolectar información rápida y de alta calidad para informar decisiones de política pública relacionadas con la pandemia. Esta encuesta se ha realizado en nueve países, incluyendo Burkina Faso, Sierra Leona, Costa de Marfil, Zambia, Filipinas, Ruanda, Colombia, Ghana y México. Este documento presenta los principales hallazgos de la encuesta en Colombia, así como las características más importantes de la muestra y los métodos de recolección de información utilizados. Este documento irá acompañado de una serie de notas de política pública haciendo énfasis en algunos de los resultados más importantes encontrados con la encuesta.

March 26, 2021